

Chers adhérents, chers amis,

Nous avons le plaisir de vous dire avec fierté que **la Villa Joséphine**, la maison de Meylan mise à disposition d'AMG par l'Établissement Public Foncier du Dauphiné (EPFL), est habitée depuis le 5 janvier : AMG y accueille deux familles, chacune avec deux enfants, et deux femmes seules.

Bravo et grand merci à tous ceux, bénévoles et amis, qui ont œuvré pour ce long chantier pour un habitat digne : coordination avec brio des travaux, recherche d'aides financières et d'artisans bienveillants, nettoyages et bricolages en tous genres, installation de meubles et aménagements indispensables.... Et un vif merci aux organismes qui nous ont fait confiance et dont les aides ont permis la remise en état de la maison !

En décembre, vous avez répondu nombreux à notre appel à dons. Nous vous remercions chaleureusement pour votre encouragement, précieux pour l'accueil dans cette maison, et pour la sérénité financière ainsi apportée pour la poursuite en 2025 de la mission d'accueil qu'AMG s'est donnée.

Mais en ce début d'année, c'est l'intranquillité pour tous ceux que nous accueillons et notre propre inquiétude qui sont au rendez-vous. La maltraitance administrative de la Préfecture de l'Isère à l'égard des exilés engendre depuis un an de graves difficultés voire de vrais drames. Et cet empêchement de l'accès aux droits, local mais pas seulement, n'est que l'une des composantes de la politique nationale à l'égard des étrangers... A Grenoble, son refus a été fortement exprimé **le 18 décembre, journée internationale des migrants**.

Nous vous espérons à nos côtés en 2025 en souhaitant avant tout que chacun puisse contribuer, comme et quand il le peut, à davantage de solidarité et d'humanité dans notre monde.

Le bureau d'AMG

Fin novembre, petit tour de chantier à La Villa Joséphine...

Ai-je bien tout apporté ?



...où Il restait encore beaucoup à faire !

On gratte, on décolle, on rebouche, on nettoie...

Il y a beaucoup de fenêtres »... « et des murs qui sont bien hauts !

On repeint... et toujours on nettoie...



Arrive enfin le grand jour, après un chantier (presque) achevé avant la nouvelle année !

... / ...

Accueil Migrants Grésivaudan (AMG)

Siège social : Mairie de Montbonnot, allée du parc de Miribel 38330 Montbonnot Saint-Martin

Mail : migrantsgresivaudan@gmail.com Site internet : migrants-gresivaudan.fr



En janvier à la Villa Joséphine

Ultime ménage le 3 janvier !

Le dimanche 5 au matin, le collectif de bénévoles mis en place accueille 9 personnes exilées (la 10ème arrivera fin janvier) : présentation de chacun (il y a 3 enfants qui font vite connaissance et un bébé), petite visite de la maison pour ceux qui ne l'ont pas encore vue, lecture de la convention d'accueil, remise des clefs et petit pot.

Et dès la semaine qui suit, le collectif de Joséphine s'organise pour se répartir les tâches : réponse aux besoins immédiats de chacun, répartition des responsabilités d'accompagnement, visite de ceux des voisins qui n'avaient pas pu être rencontrés fin 2024... Une nouvelle expérience débute, pour les accueillis comme pour les bénévoles !

La journée internationale des migrants, le 18 décembre, à Grenoble

« En art, il n'y a pas d'étranger »

Le collectif Migrants en Isère a célébré la journée par une initiative inspirante : des visites largement ouvertes en après-midi du musée de Grenoble guidées par des personnes exilées autour de quatre œuvres choisies par un groupe de personnes exilées.

Les nombreux groupes de visiteurs ont pu vivre une visite intense, tant par l'intérêt de l'accès aux œuvres proposé que par les échanges fort bien suscités par les médiateurs.

Il vous est possible de revenir à ce moment fort et aux témoignages de migrants saisis lors de sa préparation grâce à une vidéo et à un montage qu'a réalisés la Cimade. Nous vous en recommandons le visionnement :

<https://www.lacimade.org/celebration-innovante-de-la-journee-internationale-des-migrants-a-grenoble/>

Halte à la fabrique des sans-papiers !

En fin d'après-midi, toutes les organisations organisatrices de la marche unitaire de la journée des migrants se sont retrouvées autour d'une scène musicale puis dans un défilé festif, occasion de sensibiliser un public élargi aux entraves à l'accueil des étrangers.



L'expérience d'AMG et de ses partenaires

- Impossible aux demandeurs d'asile de déposer leur demande en préfecture dans les délais impartis par la loi, nous dit l'ADA.
- Très, très difficile d'obtenir un rendez-vous en préfecture. (La maltraitance numérique est bien là, y compris pour des bénévoles accompagnants, renforcée par des rendez-vous au compte-gouttes tout de suite épuisés).
- Le long délai pour pouvoir déposer une demande de titre de séjour, comme pour une demande de renouvellement, transforme beaucoup de demandeurs en « sans-papiers ».
- Les demandeurs de titre de séjour qui ont obtenu un rendez-vous en ressortent au mieux, et pas toujours, avec un récépissé pour un temps bref... et tout est à recommencer.

Conséquences graves : perte de travail et d'aides sociales, perte d'alternance ou d'une année d'études et frais d'inscription pour les étudiants (nous dit RESF), endettement, angoisse. Pas de papiers et donc risque d'arrestation et d'expulsion...

Sur le site de La Cimade, vous trouverez aussi une relation de la manifestation du 4 décembre à laquelle participait la coordination **Bouge-ta-Préf 38** pour un changement dans l'accès à la préfecture :

: <https://www.lacimade.org/la-prefecture-de-lisere-bloquee/>.

Avec la nécessité de nouvelles relations de la Préfecture avec les associations, des actions se poursuivent pour faire connaître et dénoncer la situation.

A noter dans votre agenda

Assemblée générale d'AMG

Mercredi 9 avril 2025

19h Salle polyvalente de Biviers (ch. de la Moïdieu)